

**PROCÈS VERBAL DE LA REUNION GROUPE DE TRAVAIL ECO
RESPONSABILITÉ / ÉGALITÉ DES GENRES /RSO**

N°02/2023

VISIOCONFÉRENCE ZOOM – 6 juin 2023

Présidence : Emmanuelle JAEGER

Membres de la Commission présents :

Emmanuelle JAEGER

Layla Mouquet

Florence Ezeh

Didier Hueber

Gilles Sechaud

Membres de la Commission excusés :

Pascal Brault

Sarah Nicolas

Jean-Sébastien Bertrancourt

Serge Olivares

Début de la réunion à 13h

1. Introduction

Emmanuelle revient sur les points marquants depuis la dernière réunion du 18 janvier 2023:

1) Côté fédéral

- Embauche de Geoffroy Hinet en charge de la performance sociale à la FFA et qui a aussi pour mission les questions de RSE. Le groupe de travail s'est également étoffé par l'arrivée de Guillaume Geisler de la DTN et par Isabelle Maréchal pour la formation. Les services fédéraux communication et partenariat se mobilisent également sur ces questions et une réunion est prévue avec également les responsables des autres groupes concernés par la RSE: citoyenneté, lutte contre les dérives et éthique.

- Le Meeting de Paris de juin est placé sous le signe de l'éco responsabilité, notamment sous la pression de World Athletics qui a mis en place des critères impératifs pour les meetings Diamond League. Bob Ramsak, de WA, en charge de ces questions est présent pour le Meeting pour voir la mise en place de cet aspect de l'organisation.
- Le Ministère et le CNOSF sont très actifs: ateliers pour la réalisation du Plan d'adaptation au changement climatique, déploiement du plan de sobriété énergétique et du plan anti sécheresse, formations des référents Eco responsables...etc
- Les fédérations nationales élaborent des stratégies de DD détaillées (voir la Ligue professionnelle de foot et le golf par exemple) avec recrutement de personnes chargées de projets dédiés.
- Didier H. évoque les déplacements importants des clubs de la LIFA pour aller aux Interclubs Elite et Nationaux. Plusieurs clubs franciliens se sont retrouvés ensemble à Grenoble, ce qui est aberrant sur un plan environnemental et économique. Emmanuelle rappelle qu'une réflexion globale sur la réforme des calendriers est en cours et a été présentée lors des ateliers précédant l'AG Fédérale et que ces questions sont également prises en compte.

2. Avancées des axes de travail

a) Responsabilité environnementale :

- La réalisation par les membres du GT de l'autodiagnostic préconisé a été intéressante pour chacun. Certains membres du Comité Directeur de la Ligue et des salariés l'ont également fait. Cette prise de conscience est fondamentale. Le Groupe souhaiterait qu'un message par email puisse être adressé aux différents clubs pour leur proposer de réaliser l'exercice, pour le compte de leur structure en leur donnant les références de la plateforme validée par l'Etat : <https://nosgestesclimat.fr/?lang=fr>
- A la suite de la communication de la Ligue sur le label "Développement durable le sport s'engage", aucune demande d'accompagnement n'a été faite par des clubs.

- Gilles S reviendra vers le groupe de travail concernant la demande de Label pour le futur Cross du Val de Marne.
- La question de l'organisation du webinaire à destination des clubs et organisateurs sur la question de l'éco responsabilité avec présentation du groupe de travail, témoignage, illustration des bonnes pratiques, mise en lumière des informations contenues dans le site de la Ligue (...) est remise à la prochaine réunion
- Le Groupe de travail remercie Serge O. concernant la possibilité d'avoir un stand sur l'Oxytrail fin juin mais il nous manque cruellement des personnes pour l'animer.

b) Lutte contre les déviances

- Le Challenge I RUN CLEAN a été lancé en avril et médiatisé lors de l'AG et sur le site de la LIFA. Le groupe remercie Jean-Jacques, François et toute l'équipe.

Un petit rappel par les réseaux sociaux de la Ligue pourrait être utile, selon l'agenda le plus adapté à la communication institutionnelle de la Ligue.

- Gilles S. rappelle qu'en dépit de notre souhait, tous les élus du Comité Directeur de la LIFA n'ont pas suivi de formation spécifique sur ces questions.

Pourtant, la DRAJES a prévu et organisé un nombre conséquent de sessions, ouvertes à tous et toutes et auxquelles des élus de Comités départementaux ont notamment assisté. Le groupe de travail déplore que les élus du Comité Directeur ne se sentent pas davantage concernés et puissent saisir ces opportunités de sensibilisation (tant pour les questions de déviances sexuelles que pour les questions de lutte anti-dopage).

- La FFA a, de son côté, sensibilisé sur la dernière revue Athlé magazine en prenant le parti de mettre en "Une" la lutte contre les déviances sexuelles.

c) Mixité

- Layla a finalisé le questionnaire Mixité à destination des Comités départementaux, en relation avec une étudiante en Master spécialisée dans l'étude de la mixité dans le sport. Ce questionnaire va être envoyé dès que possible
- Un atelier consacré à la mixité a été organisé lors de l'AG fédérale, qui a rencontré du succès et montré les effets de la mixité sur la performance.

Fin de la réunion à 14h

Validation : Présidente de la Commission

Emmanuelle JAEGER